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Protokoll der Frühjahrsversammlung am 03. März 2013 
im Bürgerhaus Niederdorfelden 

 
 
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den LV- und den Vorsitzenden des ausrichtenden 

Vereins . 
2. Bekanntgabe und Genehmigung der Tagesordnung 
3. Neuaufnahmen und Austritte 
4. Ehrung der im letzten Halbjahr verstorbenen Mitglieder 
5. Ehrungen (dazu genommen) 
6. Feststellung der anwesenden Delegierten / Beschlussfähigkeit 
7. Genehmigung des Protokolls der Halbjahresversammlung vom 09. September 2012 in 

der Gersprenzhalle Münster 
8. Geschäftsbericht des LV-Vorsitzenden  
9. Bericht des LV Kassierers, Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Vorstandes 

für das Geschäftsjahr 2012 
10. Aussprache über 

a. LV Schau in Münster 
b. b. Deutsche Meisterschaft in Bad Salzuflen 

11. Wahlen zum Vorstand: 1.Vorsitzender, 2.Vorsitzender, Schriftführer/Protokollführer, 
Kassierer, Fachgruppenvorsitzende 

12. Wahlen Ehrengericht 
13. Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2013 
13. Behandlung neuer Anträge:  

a. verbandsinterne Anträge 
b. Anträge an den DKB 

14.Verschiedenes und Schlusswort 
 
 
Zu 1.  
 
Um 9:05 Uhr begrüßt der 1. Vorsitzende des LV04 Claus-Werner Dapper die Versammlung. Im 
Anschluss begrüßen der 1. Vorsitzende Thomas Schyschka des Vereins Niederdorfelden und der 
Bürgermeister Herr Büttner der Ortsgemeinde Niederdorfelden die Versammlung und wünschen 
einen guten Verlauf.  
 
Das Ehrenmitglied Siegfried Vor ist in der Versammlung anwesend und wird von Claus-Werner 
begrüßt. 
 
Entschuldigt im Vorstand sind Karl-Heinz Sternberger und Thorsten Herold. 
 
Zu 2.  
 
Die Tagesordnung wird einstimmig von der Versammlung angenommen. 
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Zu 3. 
 
Es liegen keine Anträge für die Aufnahme oder Austritte im Landesverband vor.  
 
Zu 4. 
 
Im letzten halben Jahr sind verstorben: 
 
Franz-Josef Becker – Münster 
Lotte Schrage – Vogelfreunde Gelnhausen 
Adolf Zager – Edelroller Maintal 
 
In einer Schweigeminute wird den verstorbenen Mitgliedern des Verbandes gedacht.  
 
Zu 5. 
 
Es erfolgt die Verlesung von den Mitgliedern, deren Vereine die Ausstellungserfolge der Deutschen 
Meisterschaft und Weltschau beim Landesverband eingereicht haben. 
 

Herzlichen Glückwunsch den Siegern und Platzierten 
 
Im Anschluss erfolgt die Ehrung mit der DKB-Nadel: 
Die silberne Ehrennadel erhalten Burkhard Reuhl und Ludwig Linke.  
Die silberne Ehrennadel mit Goldkranz erhalten Heinz Wenzel und Thomas Schyschka 
 
Zu 6. 
 
Ausgegeben wurden folgende Stimmkarten: 

 
7 gelbe,  
38 rote,  
10 blaue und  
22 grüne.  

 
Von 120 Stimmkarten sind 77 Stimmkarten ausgegeben worden. 
 
Anwesend sind 21 von 41 Vereinen, die Versammlung ist somit beschlussfähig. 
 
Zu 7. 
 
Das Protokoll der Herbstversammlung in Münster wird einstimmig angenommen.  
 
Zu 8. 
 
In der Regel werden 3 – 4 Vorstandssitzungen im Jahr abgehalten. Es ist immer ein Vergnügen mit 
dem bestehenden Vorstand zusammen zu arbeiten. Unser Verband ist einer der wenigen Verbände, 
wo die Finanzen, die Mitgliederentwicklung und auch die Vergabe der LV-Schauen so konstant sind. 
 
Claus-Werner Dapper ist seit 20 Jahren im LV-Vorstand und in der Zeit mehrere 10.000 km 
gefahren. Bedingt durch seinen Wohnort sind immer weite Strecken zurückzulegen. Claus-Werner 
Dapper züchtet Harzer-Roller, welche innerhalb des Verbandes eine kleine Familie ist. Bei der 



Vogelzüchter Verband Rhein - Main 
Landesverband 04 im  
Deutschen Kanarien und Vogelzüchterbund 1947 e. V. 
 
 

 

 Seite 3 von 8 

Hauptversammlung vor 16 Jahren wurde er zum 1. Vorsitzenden gewählt. Sein Wunsch war, anders 
wie in der Vergangenheit miteinander umzugehen. Zudem war Claus-Werner Dapper bemüht, alle 
Bereiche zur Diskussion kommen zu lassen. Das ist auch gelungen, alle haben Spaß am Hobby 
Vögel und Vogelzucht. Für die gute Zusammenarbeit bedankt Claus-Werner sich bei der 
Versammlung und auch beim bestehenden Vorstand.  
 
Claus-Werner Dapper hat angekündigt sich aus dem Vorstand zurück zu ziehen. Es wird dem 
Vorstand und auch dem Verband gut tun, wenn sich nach 16 Jahren der Vorstand weiter entwickelt. 
Bei der heutigen Vorstandswahl wird sich einiges tun, was entsprechend bei der Wahl näher 
vorgestellt wird.  
 
Zu 9. 
 
Der Kassierer Heinz Mayer verliest den Kassenbericht des Geschäftsjahres 2012.  
 

Übersicht Einnahmen / Ausgaben 

Einnahmen: 19.607,58 € 
Ausgaben: 19.489,86 € 
Gewinn: 117,72 € 

Übersicht der Kasse 

Barkasse: 139,02 € 
Girokonto: 695,61 € 
Sparkonto: 17.768,52 € 
Flexkonto: 5.885,49 € 
Gesamtbestand: 24.488,64 € 
 
Katrin Sauerwein ist an Grippe erkrankt. Sie bescheinigt eine ordnungsgemäße Kasse und erbittet 
um Entlastung des Vorstandes. 
 
Jürgen Lienau ist in der Versammlung anwesend und beantragt die Entlastung des Vorstandes.  
Der Entlastung stimmt die Versammlung einstimmig zu.  
 
Zu 10a. 
 
Die ursprüngliche Halle in Münster war durch Umbauarbeiten leider nicht verfügbar. Dafür konnte 
der Verein nach Altheim ausweichen. Die Ausstellung ist insgesamt gut und harmonisch verlaufen. 
Jürgen Lienau ist als Preisrichter kurzfristig eingesprungen, da doch mehr Meldungen für Kanarien 
eingegangen sind. Die Beleuchtung beim Richten sollte optimiert werden. Gerade bei den Gelben, 
Roten und den Mosaiken sollte das Licht nicht nur von oben sondern auch vielleicht von vorne 
kommen, damit die Farbe auch unter dem Schnabel besser erkennbar ist. Die Beleuchtung ist im 
Besitz des Vereins Münster, der LV-Verband wird sich da mit dem Verein zusammen tun. 
 
Preisrichter sollten differenzierter bewerten, auch sollten sie besser ausgewählt werden. Es ist ein 
schwieriges Thema die „richtigen“ Preisrichter zu engagieren.  
 
Der Verein Münster bedankt sich beim LV-Vorstand für die gute Zusammenarbeit. 
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Zu 10b. 
 
Aussprache Deutsche Meisterschaft: 
Dr. Dietmar Steinmetz meldet sich zu Wort und trägt über die Einschränkungen einiger 
Positurrassen vor. Diese Vögel beschreibt er als Hochleistungssportler, die mit Einschränkungen 
angeschaut werden sollten. Das Tierschutzgesetz sagt aus, das die Tiere gehalten und gezüchtet 
werden dürfen. Es ist nicht verständlich, dass diese Tiere nicht gezeigt werden dürfen. 
 
Die Vogelzüchter sind in den Fokus für PETA getreten. Die Verantwortlichen haben erkannt, dass 
dieser „Tierschutz“ nicht immer angebracht ist. Die Diskussionen werden weniger und sind nicht 
mehr so emotional wie noch vor wenigen Jahren. 
 
Bad Salzuflen ist weiterhin der Standort für die Deutsche Meisterschaft. 
 
Die Bewirtung auf der Deutschen Meisterschaft war nicht optimal. Die Freundlichkeit des Personals 
und die Qualität der Speisen waren nicht gut.  
 
Die Deutsche Meisterschaft war bisher immer die „Wanderausstellung“ des DKB. Es war immer 
schön, die verschiedenen Regionen der Republik kennen zu lernen. Es sollte nicht aus den Augen 
verloren werden.  
 
Die Deutsche Meisterschaft ist die einzige Meisterschaft mit dem geringsten Standgeld. Für die 
Weltschau und die Europameisterschaft sind die Züchter bereit mehr Standgeld zu bezahlen. Nicht 
aber bei der Deutschen Meisterschaft. Die Leistung dieser großen Ausstellung kann nur so gut sein, 
wie die Züchter bereit sind zu bezahlen. Es sollte hier vielleicht auch ein Umdenken stattfinden.  
 
Zu 11. 
 
Die Überlegungen des Vorstandes sind bei den Züchtern vor der Versammlung durch gesickert. 
Einige Überlegungen sind vom Vorstand angestrebt worden. Es wurde überlegt, eine weibliche 
Person für den Vorsitz vorzusehen. Unsere Schriftführerin Karin Hasenbach soll in den nächsten 
Jahren in dieses Amt eingearbeitet werden.  
 
Der Vorstand tritt so wie er ist zur Wahl an. Nur die Position von Thorsten Herold, 2. FP-
Verantwortlicher, wird als Posten frei. Dafür steht Katrin Hock (Sauerwein) zur Verfügung, nur dass 
Heinz Mayer hier die Einarbeitung von Katrin übernimmt. 
 
Es wird ein Wahlleiter aus der Versammlung bestimmt. Dr. Dietmar Steinmetz übernimmt den 
Wahlleiter.  
 
Die Versammlung hat keinen Vorschlag zum 1. Vorsitz. Claus-Werner Dapper wird mit einer 
Enthaltung von der Mehrheit der Versammlung gewählt. 
 
Der 2. Vorsitzende Karl-Heinz Sternberger ist nicht anwesend, steht aber für die weitere Wahl zur 
Verfügung. Er wird einstimmig von der Versammlung gewählt. 
 
Der Kassierer und Ringwart Heinz Mayer steht weiter zur Verfügung. Es kommen keine weiteren 
Vorschläge aus der Versammlung. Er wird einstimmig von der Versammlung gewählt. 
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Die 1. Schriftführerin Karin Hasenbach steht weiter zur Verfügung. Aus der Versammlung kommen 
keine weiteren Vorschläge. In zwei Jahren steht eine Veränderung an. Die Versammlung stimmt 
einstimmig dafür. 
 
Der Obmann Gesang Herbert Verst wird einstimmig von der Versammlung gewählt. 
Der Obmann FP Norbert Hack wird einstimmig von der Versammlung gewählt. 
Der Obmann FP 2. Vertreter Heinz Mayer, arbeitet Katrin Hock (Sauerwein) ein, wird einstimmig von 
der Versammlung gewählt. 
Der Obmann MCE Rainer Schrauth wird einstimmig von der Versammlung gewählt. 
Der Obmann Sittiche Philippe Schmidt wird einstimmig von der Versammlung gewählt. 
Der Obmann Exoten Heike Schupp wird einstimmig von der Versammlung gewählt. 
 
Zu 12. 
 
Für das Ehrengericht stehen Otto Fischer, Willi Kreher, Heiner Brückmann, Egon Sternberger 
weiterhin zur Verfügung. 
 
Als Vorschlag aus der Versammlung wird Cosimo Leoci genannt. 
 
Das Ergebnis der Wahl des Ehrengerichts 
 
Position Name ja Stimmen 
Vorsitzender Heiner Brückmann 76 Stimmen 
 Cosimo Leoci 1 Stimme 
Beisitzer Cosimo Leoci 3 Stimmen 
 Egon Sternberger Mehrheit 
 Willi Kreher Mehrheit 
 Otto Fischer Mehrheit 
 
Es wurde im Vorfeld keine geheime Wahl gewünscht, daher ist offen abgestimmt worden. 
 
Das Ehrengericht setzt sich nach der Wahl wie folgt zusammen: 
 
Vorsitzender: Heiner Brückmann 
Beisitzer: Egon Sternberger, Willi Kreher und Otto Fischer 
 
Zu 13. 
 
Der Kassenprüfer Jürgen Lienau steht nicht mehr für die Wahl zur Verfügung. Katrin Hock 
(Sauerwein) und Thomas Schyschka werden für das kommende Jahr einstimmig gewählt. 
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Zu 14a. 
 
Antrag 1: 
 
Die Fachgruppe FP stellt den Antrag, die Schauklassen auf der LV-Ausstellung bei den Positurkanarien 
Gloster und Fife zu beschränken. 
 
Die Unterteilung soll erfolgen in  
 
Melanin intensiv 
Melanin schimmel  
Lipochrom intensiv 
Lipochrom schimmel 
Scheckung intensiv 
Scheckung schimmel.  
 
Diese Unterteilung soll bei den Kollektionen und auch den Einzelvögeln angewandt werden. 
 
Begründung: 
 
Gerade bei den Schecken gibt es vier Unterteilungen  
 
Scheckung bis 25%  
Scheckung jeglicher Art  
Scheckung 
Aufhellung bis 25%,  
 
so dass bei der Anmeldung der Vögel nicht immer ersichtlich ist, in welcher Schauklasse der Züchter seine 
Vögel anmeldet. Angemeldet werden z.B. Gloster mit max. 25% Scheckung, dabei ist mehr Scheckung 
vorhanden.  

 
Der Antrag wird bis zur Herbstversammlung zurück gestellt. 
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Zu 14b. 
 

 
 
Das Ergebnis der Abstimmung: 
 
Mit einer Mehrheit wurde der Antrag von der Versammlung abgelehnt. Dagegen steht eine Stimme 
für den Antrag und eine Enthaltung. 
 
Zu 15 
 

• Die Ringbestellungen für DKB-Ringe brauchen nur noch in einfacher Ausfertigung 
ohne Rückseite an den LV-Ringwart Heinz Mayer gesendet werden. Es ist auch 
möglich die Ringbestellung per Mail an Heinz Mayer (heinz.mayer_fpmc@t-online.de) 
zu senden. 
 
Die Anmeldung/Abmeldung/Änderung von Mitgliedern müssen weiterhin im Original 
unterschrieben auch in 2-facher Ausfertigung per Post an Heinz Mayer gesendet 
werden. 
 
Die Bestellung von kennzeichnungspflichtigen Ringen muss vom Ringbezieher 
(Züchter) im Original unterschrieben sein und in 2-facher Ausfertigung per Post an 
Heinz Mayer gesendet werden. 
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• Kostenfrage Harzer Roller: Herr Freitag hat für den DKB was errechnet, was aber nicht vom 
DKB in Auftrag gegeben wurde. Es gibt interne Berechnungen auf Seite d
noch nicht in Antragsstellung gekommen sind. 

 
• Gibt es eine Prämierungsordnung für die Harzer Roller? In der LV

die Richtlinien aufgeschlüsselt.

 
• Aus der Versammlung kommt der Vorschlag

sollte. Der Verein hat das Mikrofon vorbereitet, allerdings weist es ein Defekt auf.

 
• Parallel zur Versammlung sollten keine Börsen stattfinden.

 
• Die nächste Versammlung 

 
 
Um 11:15 Uhr schließt der 1. Vorsitzende Cla
allen eine gute Heimfahrt. 
 
 

  
1. Schriftführerin   
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Kostenfrage Harzer Roller: Herr Freitag hat für den DKB was errechnet, was aber nicht vom 
DKB in Auftrag gegeben wurde. Es gibt interne Berechnungen auf Seite d
noch nicht in Antragsstellung gekommen sind.  

Gibt es eine Prämierungsordnung für die Harzer Roller? In der LV-Ausstellungsordnung sind 
die Richtlinien aufgeschlüsselt. 

kommt der Vorschlag, dass zukünftig ein Mikrofon 
r Verein hat das Mikrofon vorbereitet, allerdings weist es ein Defekt auf.

Parallel zur Versammlung sollten keine Börsen stattfinden. 

ächste Versammlung findet im Herbst am 15.09.2013 in Bischofsheim statt.

Uhr schließt der 1. Vorsitzende Claus-Werner Dapper die Versammlung und wünscht 

1. Vorsitzender 
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Kostenfrage Harzer Roller: Herr Freitag hat für den DKB was errechnet, was aber nicht vom 
DKB in Auftrag gegeben wurde. Es gibt interne Berechnungen auf Seite des DBK, die aber 

Ausstellungsordnung sind 

Mikrofon genutzt werden 
r Verein hat das Mikrofon vorbereitet, allerdings weist es ein Defekt auf. 

am 15.09.2013 in Bischofsheim statt. 

Werner Dapper die Versammlung und wünscht 

 


